
Dampfstraßenbahn
Die seit 1869 verkehrende  Pferdeeisenbahn von Brünn nach 
Karthaus wurde angesichts finanzieller Probleme 1876 
eingestellt. Ab 1879 gab es erste Planungen eine 
Dampfstraßenbahn zu bauen.   

1884 erfolgte die Eröffnungsfahrt der Dampfstraßenbahn  
(Namen u.a. „Karoline, Grete“ ), geliefert von der Firma 
Kraus & Co. in München. Die Dampfstraßenbahn war als 
reguläres Verkehrsmittel bis 1900 im Einsatz.

Parní tramvaje 
- z finančních důvodů byl zastaven roku 1876 provoz koňky 
do Králova Pole (sloužila od roku 1869). 1879 se datuje 
plánování stavby první linky parní tramvaje. 

1884  otevření linky první parní tramvaje (se jmény 
Karolína, Gréta,... ). Tramvaje dodávala firma Kraus & Co. z 
Mnichova. Parní tramvaj sloužila jako regulérní dopravní 
prostředek ve městě do roku 1900.

Dr. Karl van der Strass
Bürgermeister 1876 - 1880 starosta

*1817, †1880, Deutscher,  Mitglied des  österreichischen 
Reichsrates (Parlament der Donaumonarchie), Mitglied des 
Mährischen Landtages, Ritter. Nach ihm wurde die Van der 
Strass-Gasse, heute Kudelova benannt.

*1817, †1880, Němec, člen Rakouské říšské rady (parlament 
Podunajské monarchie), člen Moravského zemského sněmu, 
rytíř. Podle něj byla pojmenována Van der Strass-Gasse, dnes 
Kudelova.

1870  waren in Brünn schon 3 Pferde-
Straßenbahn-Linien im Betrieb.

Er setzt die Arbeit seiner  Vorgänger fort. Dabei 
kümmert er sich besonders um die Stadtregulierung 
sowie um das Gesundheitswesen.

1870  v Brně byly v provozu již 3 koňky.

1877  Errichtung eines Knaben 
–Waisenhauses in der Falkensteinergasse, 
heute Gorkého 14  (als private Stiftung).
                                 

1877  zřízení chlapeckého sirotčince na 
Falkensteinerově, dnes Gorkého 14 
(soukromá nadace).

Starosta pokračuje v započaté práci svého 
předchůdce. Zvláště se intenzivně věnuje 
zvelebování města a zdravotnictví.  

Der Schulunterricht wird durch den Bau neuer Schulen, Schaffung 
von mehr Klassen und dem Einsatz von zusätzlichen Lehrkräften 
verbessert.

Školní vyučování  je zlepšeno stavbou nových škol, zvýšením počtu 
tříd a navýšením učitelského sboru.
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